

— « Monsieur, croyez-vous à ce que vous venez d'enseigner ? »

— « Si je n'y croyais pas, je ne l'enseignerais pas, répondit-il ; je n'enseigne que ce que je crois. La vertu du signe de la croix est reconnue par l'Église, je tiens pour certaine la vertu du signe de la croix. »

— « Vraiment... répond son interlocuteur étonné... Vous croyez ? Eh bien ! moi, je suis franc-maçon et je ne crois pas ; mais parce que je suis profondément surpris de ce que vous venez de nous enseigner, je viens vous proposer de mettre à l'épreuve le signe de la croix. Tous les soirs nous nous réunissons dans telle rue, tel numéro ; le démon vient lui-même présider la séance. Venez ce soir avec moi. Nous nous tiendrons à la porte de la salle ; vous ferez le signe de la croix sur l'assemblée, et je verrai bien si ce que vous avez dit est vrai. »

— « Je crois à la vertu du signe de la croix, ajoute le P. Jandel, mais je ne puis, sans y avoir mûrement pensé, mettre ma foi à l'épreuve. Donnez-moi trois jours pour réfléchir. »

— « Quand vous voudrez éprouver votre foi, je suis à vos ordres, » reprend le franc-maçon ; et il donna son adresse au Dominicain.

« Le P. Jandel se rendit aussitôt auprès de Mgr de Bonald, et lui demanda s'il devait accepter ce défi au nom de la croix. »

« L'archevêque réunit quelques théologiens et discuta longuement avec eux le pour et le contre de cette démarche. Enfin tous finirent par être d'accord que le P. Jandel devait accepter. »

— « Allez, mon fils, lui dit alors Mgr de Bonald, en le bénissant, et que Dieu soit avec vous. »

« Quarante-huit heures restaient au P. Jandel : il les passa à prier, à se mortifier, à se recommander aux prières de ses amis, et vers le soir du jour qui avait été désigné, il alla frapper à la porte du franc-maçon. »

« Celui-ci l'attendait. Rien ne pouvait révéler le religieux, il était vêtu d'un habit laïque, seulement il avait caché une grande croix sous cet habit. »

« Ils partent et arrivent bientôt dans une grande salle meublée avec beaucoup de luxe, et si brillamment éclairée que les yeux en étaient éblouis. »

« Ils s'arrêtent à la porte. Peu à peu la salle se remplit et tous les sièges allaient être occupés, lorsque le démon apparaît sous la forme humaine. »

« L'introducteur du P. Jandel lui dit :